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«
2022 
COMPTE-RENDU 
de l’Assemblée Générale AAM 

L’assemblée générale  
de l’Association des Anciens de 

la Météorologie s’est tenue le 
13 septembre 2022  

à l’Escandille à Autrans. 
Plus de 55 membres  

ont assisté à l’Assemblée  
Générale (AG) de l’AAM  

(photo 1) ; la participation à 
l’AG et au séjour a rassemblé 

89 personnes (voir la liste  
des participants page 6).

Toutes les présentations faites 
lors de l’AG sont disponibles 

sur le site WEB de l’AAM :
https://anciensmeteos. 

info/?p=14669

Le bureau de vote a été ouvert 
par Pierre Chaillot 

 et Reine Margueritte,  
dans la même salle,  

permettant ainsi de voter  
à ceux qui ne l’avaient pas déjà 

fait par correspondance  
(photo 2).

La Présidente  
Christine Dreveton  

a prononcé un discours  
d’ouverture (photo 3)

«
Le discours d'ouverture et le rapport moral

 Bonjour à toutes et à               
 tous, chers amis de  
 l'AAM,

C'est avec un grand plaisir que 
je vous souhaite la bienvenue à 
la 75e Assemblée Générale de 
l'AAM à Autrans dans le Vercors. 
Nous sommes heureux de pou-
voir nous réunir et nous vous re-
mercions de vous être déplacés 
aussi nombreux : en effet, 89 per-
sonnes de l'association sont ins-
crites à l'Assemblée Générale ou 
au séjour touristique qui va suivre, 
ce qui constitue un nouveau re-
cord pour notre association, après 
celui de l'an dernier en Corse.

En tant que présidente de l'AAM 
et au nom de nous tous, je remer-
cie vivement Laurent Mérindol et 
Serge Taboulot qui se sont chargés 
de l'organisation de ce séjour. Un 
grand merci également à Colette 
Vichery, notre nouvelle tréso-
rière, qui a également été mise 
fortement à contribution pour les 
aspects financiers. Merci enfin à 
tous les membres du comité loi-
sirs et à tous ceux qui ont aidé à 
la bonne organisation et au bon 
déroulement de ce séjour.

J'ai l'honneur d'accueillir nos invi-
tés : Nathalie Duarté, qui est char-
gée de la gestion des retraites 
à la DRH de Météo-France ; 
Marie-Christine Dufresne, pré-
sidente de l'ANAFACEM ; Sa-
muel Vincent, Directeur Adjoint 
de la DIRCE de Météo-France ; 

nous leur donnerons la parole 
tout à l'heure. Nous aurons éga-
lement la présence ce soir de 
Marie Dumont, responsable du 
Centre d'Etude de la neige à 
Météo-France qui nous fera une 
conférence juste avant le repas. 
Un autre invité nous rejoindra 
ce soir : Denis Roy, responsable 
du centre des Alpes du Nord de  
Météo-France.

Madame Virginie Schwarz, PDG 
de Météo-France et Madame 
Pauline Morin, Directrice de la 
Communication n'ont pas pu venir 
mais nous souhaitent une bonne 
Assemblée Générale et un bon 
séjour dans le Vercors.

Marie-Cécile Bellevue, Conseillère 
Technique Nationale de Service 
Social, n'a pas pu venir non plus, 
elle nous souhaite également une 
bonne assemblée générale.

Comme chaque année, nous 
regrettons l'absence de toutes 
celles et ceux qui, pour des rai-
sons d'âge ou de santé, n'ont pas 
pu nous rejoindre. Nous pensons 
particulièrement aux personnes 
inscrites qui ont dû se désister 
pour des problèmes de dernière 
minute : Hélène Yvert-Jalu, Michel 
Ruchon, Jacqueline et Daniel Mal-
let, Jean-Louis Plazy. 

Je déclare donc la 75e Assemblée 
Générale de l'Association 
des Anciens de la  
Météorologie ouverte.
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Photo 1 : une partie des participants

La présidente Christine Dreveton 
a ensuite demandé s’il y avait des 
remarques concernant l’ordre du 
jour.	
En	l’absence	de	remarques,	elle	a	
présenté	le	rapport	moral.

Photo 2 : le bureau de vote : Reine Margueritte 
et Pierre Chaillot 

Photo 3 : la Présidente Christine Dreveton

diffusion d'éléments de Mémoire 
et en tant que support de commu-
nication vers ses membres ainsi 
que vers l’extérieur.
Le site de l'association https://
www.anciensmeteos.info, autre 
support de communication impor-
tant pour l'association, sur lequel 
vous trouverez des actualités 
et compléments d'informations, 
continue également à s'étoffer et 
demande une remise en forme 
régulière des rubriques pour que 
l'internaute puisse retrouver faci-
lement les informations. C’est ain-
si un support de communication 
complémentaire à la Revue qui 
permet notamment de partager 
de nombreuses photos ou docu-
ments qui ne peuvent pas tous 
figurer dans la Revue. 
Les Lettres d'information conti-
nuent à être envoyées par Jean-
louis Champeaux, notre Secré-
taire Général, que nous pouvons 
remercier au passage car elles 
sont de plus en plus lues et atten-
dues par nos membres. 
Le site et la revue constituent nos 
deux supports principaux de com-
munication et nous donnent une 
visibilité vis à vis de l'extérieur, ce 
qui est également très important. 
Je crois que nous avons réussi à 
trouver un bon équilibre entre les 
informations publiées sur le site et 
les articles de la revue AEC, avec 
une bonne complémentarité des 
deux supports d’information. Ceci 
a pu se faire grâce à un gros travail 
et une bonne coordination entre 
les différents acteurs que je re-
mercie vivement. Je remercie éga-
lement au nom de l’AAM, toutes 
les personnes qui contribuent à 
alimenter la Revue et le site et je 
vous invite à ne pas hésiter à nous 
contacter si vous avez des idées 
d’article à nous proposer ; ceci est 
en effet primordial pour faire vivre  
l’association.
Nous utilisons de plus en plus les 
nouveaux outils de communica-
tion ; ainsi certaines réunions, no-
tamment les réunions de comité 
ou certaines réunions avec nos 
partenaires, se font en visio-confé-
rence, ce qui permet de faciliter 
la participation de nos membres 
tout en limitant les frais de  
déplacements pour l'association. 

1. Rapport moral 
Nous avons pu cette année re-
prendre une activité quasi normale 
au niveau de l'association après 
deux années fortement pertur-
bées par la crise liée au COVID. 
Les délégations régionales ont 
presque toutes pu proposer une 
activité au printemps ; la fameuse 
croisière sur la Seine a pu se dé-
rouler cette année après avoir été 
reportée deux fois ; très peu de 
projets sont finalement tombés à 
l'eau.
Même si l'épidémie COVID n'est 
sans doute pas terminée, nous 
espérons que cette reprise per-
durera et que nous allons pouvoir 
poursuivre de nouveaux projets.
La revue arc en ciel a pu être édi-
tée normalement et les deux pre-
miers numéros de l'année 2022 
sont particulièrement volumineux. 
C'est une très bonne chose pour 
l'association, cela témoigne en ef-
fet un intérêt de nos membres à 
alimenter la Revue et à partager 
leurs souvenirs et informations. 
Nous avons eu en particulier 
un nombre important d'articles 
concernant des souvenirs person-
nels au sujet d'une période de vie 
professionnelle ou des souvenirs 
collectifs sur l'histoire de certains 
centres météorologiques, articles 
qui ont nécessité la collecte d'in-
formations auprès d'anciens col-
lègues. La Revue est très impor-
tante pour l’association dans le 
cadre de sa mission de recueil et 
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météos ne nous connaissent pas 
ou connaissent mal l'AAM. Il nous 
faut donc poursuivre et dévelop-
per nos efforts de communica-
tion : en particulier, reprendre 
l'organisation de tables dans les 
grands sites de Météo-France, 
chose que nous n'avons pas pu 
faire depuis deux ans. Nous avons 
un nombre correct de nouvelles 
adhésions mais il nous faut faire 
un effort pour développer les ac-
tivités dans certaines régions ou 
grandes villes, comme Bordeaux 
ou Strasbourg, dans lesquelles 
nous sommes peu représentés. 
Nous avons commencé à réflé-
chir à des pistes qu'il nous faudra 
approfondir.
L'année 2023 sera le centenaire 
de l'ancêtre de notre association : 
l'Association Amicale des Anciens 
de la Météorologie et nous sou-
haiterions le célébrer comme il 
se doit. Nous discuterons tout à 
l'heure de quelques propositions 
d'actions.
Plusieurs idées de modernisation 
de l'association sont apparues 
en cours d'année, notamment le 
choix d’un nouveau logo que nous 
vous présenterons tout à l’heure. 
Les plus jeunes de nos membres 

D'autres réunions comme les réu-
nions du Conseil d'Administration 
se font de préférence en présen-
tiel pour faciliter les échanges et 
permettre de garder le contact 
avec d'anciens collègues de Mé-
téo-France. Là aussi, un bon équi-
libre a été obtenu ces dernières 
années grâce à l'utilisation de nou-
veaux outils de communication.
Nous verrons que de nouvelles 
actions, en plus de celles que 
nous menons traditionnellement, 
sont en cours pour favoriser les 
échanges avec nos anciens et 
jeunes collègues, en particulier 
des projets concernant le cen-
tenaire de l'Ecole Nationale de 
la Météorologie (ENM) et avec 
l'association ENM-Alumni, as-
sociation des anciens élèves de 
l'ENM ; ces échanges avec la 
jeune génération sont importants 
et très dynamisants pour notre as-
sociation ; de nouvelles idées et 
actions commencent à émerger 
de ces échanges, ce qui apporte 
un peu de nouveauté à l'associa-
tion. 
Il est important de continuer à 
nous faire connaître et à donner 
une image dynamique de notre 
association car certains collègues 

n’hésitent pas à être actifs au sein 
de l’association, tant au niveau 
national qu’au niveau régional, 
ce qui est une très bonne chose 
pour l’association qui a besoin 
d’un certain renouvellement, pour 
permettre aux plus anciens qui le 
souhaitent de souffler un peu. Le 
Conseil d'Administration continue 
d'être renouvelé conformément à 
nos statuts et les plus jeunes de 
nos membres n'hésitent pas à 
se porter candidats. Nous avons 
cette année 7 candidats pour 
6 postes, il y aura donc un can-
didat qui ne sera pas élu et je ne 
peux que l'encourager à se re-
présenter l'année prochaine. Le 
renouvellement se fait en douceur 
et en concertation avec les plus 
anciens, ce qui permet de garder 
le même état d'esprit d'entraide et 
de grande famille de l'AAM tout 
en donnant une image moderne 
et dynamique. 
Je profite de ce rapport moral 
pour vous annoncer officiellement 
que je quitterai la présidence de 
l'AAM à la fin de l'année 2022, 
cela fera en effet 5 ans que je suis 
présidente, ce qui me semble une 
durée convenable et suffisante. 
Je resterai membre du Conseil 

Liste des participants et accompagnants

ANDRE	Dominique	et	Régine
BAÜER	Pierre	et	Danièle
BEAUVAIS	Laurent
BESSE	Jean	et	Marie-France
BEUGIN	Raymond	et	Simone
BIGUET	Jean-Claude
BLEUSE	Charles	et	Jacqueline
BUARD	Louise
CASTANET	Thérèse-Marie
CELHAY	Emmanuel
CHAILLOT	Pierre	et	Annick
CHALON/GAUBERT	Jean-Pierre	et	Michèle
CHAMPEAUX	Jean-Louis	et	Dominique
CHARON Isabelle et Pierre
CHARONDIERE	Bernard	et	Christine
CLAVIER	Joseph	et	Thérèse
COIFFIER	Jean	et	Florence
DÉQUÉ	Michel	et	Dominique
DOMERGUE	Jocelyne	
DREVETON/	GUILHABERT	Christine	et	Jean-Louis
DUFRESNE	Marie-Christine
DUPLAN	Gérard
DUPONT	Bernard
FOURNIER	Anne
GARCIA	Elisabeth
GARNIER	Danielle	et	Gérard
GILLET	Marc

GUILLEMOT	Marie-Martine	et	Jean-Philippe
HOFFMAN Joël et Mylène
IMBARD Maurice et Danièle
JANNOT	Maryse	et	Noël
JAVELLE	Jean-Pierre	et	Dominique
JUVANON	DU	VACHAT	Régis
LAMBERGEON	Denis	et	Monique
LARMAGNAC Philippe
LEFEVRE	Christian	et	Jeanne
LEMESNAGER	Liliane	et	Patrice
LEPAROUX	Paul	et	Michèle
LOUVAIN	Michel	et	Palmyre
MARGUERITTE	Reine	et	Daniel
MEILLIEUX/PICARD	Michel	et	Christiane
MERINDOL/MILLIER	Laurent	et	Valérie
MURATI	Marc
NANO-ASCIONE	Claude	et	Marie-Claire
NURET	Mathieu
PIRCHER	Vincent
SAUREL	Jean-Pierre	et	Martine
STEPHAN	Georgette
TABOULOT	Serge
TARDIEU	Jean	et	Françoise
TAVAREZ	Eliane
VEYRE/BRAMBATTI	Dominique	et	Régine
VICHERY	Jean-Jacques	et	Colette
VILLIEN	Claire
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d'Administration en 2023 et 
continuerai à apporter mon aide 
à l'association. Cela fait un mo-
ment que j'ai annoncé au Conseil 
d'Administration mon intention 
d'arrêter la présidence et, sans 
dévoiler la nouvelle composition 
du bureau, qui sera votée par le 
nouveau conseil d'Administration 
juste après l'Assemblée Générale 
et que je devrais être en mesure 
de vous annoncer ce soir, il est 
envisagé une nouvelle équipe qui 
s'inscrira dans la continuité avec 
de fortes compétences en matière 
de communication, ce qui permet-
tra de continuer à développer ces 
activités importantes pour l'avenir 
de notre association. Je suis cer-
taine de laisser la main à une très 
bonne équipe, à laquelle je pré-
sente tous mes vœux de réussite.
Si vous n’avez pas de question, 
nous allons passer au vote du 
rapport moral.

Le rapport moral est adopté à 
l’unanimité.

C.	 Dreveton	 donne	 la	 parole	 à	
Jean-Louis Champeaux (photo 4), 
secrétaire général de l’AAM, qui 
a	présenté	le	rapport	d’activités.

2. Le rapport d’activités

Le secrétaire général Jean-Louis 
Champeaux	 remercie	 Serge	 Ta-
boulot et Laurent Merindol pour 
l’organisation de cette assemblée 
générale	et	du	séjour	en	Vercors.	
Il remercie tous les membres qui 
œuvrent dans l’intérêt de l’AAM 
(Conseil d'Administration, bu-
reau, délégués régionaux et or-
ganisateurs	 des	 activités).	 Enfin,	
il remercie pour leur présence 
Samuel Vincent directeur adjoint 
de	 la	 région	Centre-Est,	Nathalie	
Duarté représentant la DRH de 
Météo-France, Denis Roy chef du 
centre Alpes du Nord, Marie Du-
mont chef du centre d’études de 
la neige, Marie-Christine Dufresne 
présidente	de	l’ANAFACEM,	ainsi	
que tous les collègues grenoblois 
présents.
Cette année, nous enregistrons 
une participation record de 89 per-
sonnes.	Ainsi,	 avec	 170	 votants,	
l’intérêt de nos membres pour 
cette manifestation incontour-
nable qu’est l’assemblée générale 
de	l’Association	est	affirmé.
Le contexte spécial lié à la pan-
démie ayant été encore prégnant 
cette année, la plupart des réu-
nions de bureau se sont tenues en 
visio-conférence	Zoom	;	en	2022,	
se seront tenues 4 réunions de 
bureau	et	3	réunions	de	CA.	Par	
ailleurs,	 les	 différents	 comités	
se sont réunis en visio-confé-
rence	en	fonction	du	besoin.	Les	
échanges par mail ont été très 
nombreux entre les membres des 
différentes	 instances	 nationales	
et	régionales.
Jean-Louis Champeaux cite le 
nom de toutes les personnes, 
membres de l'AAM décédés 
depuis notre précédente AG 
de 2021 (voir encart) ; une minute 
de silence a été observée par 
tous les participants de cette AG 
pour rendre hommage à tous ces 
anciens	de	la	météo	disparus.	
J.-L.	Champeaux	fait	le	point	des	
adhésions à l’AAM, au nombre 
de 36 depuis la dernière AG 
de Corse (voir encart ci-joint) ; 
le nombre de membres est en 
augmentation	 (334	 membres).	
Il souligne l’importance de faire 

connaître l’AAM et de pouvoir 
faire adhérer les collègues dès 
leur	 départ	 en	 retraite.	 La	 com-
munication de la liste des départs 
en retraite par Météo-France 
est de nouveau accessible pour 
l’AAM.
J.-L.	 Champeaux	 présente	 en-
suite la répartition géographique 
des	membres	de	l’AAM.	Il	en	res-
sort que, au-delà des régions bien 
représentées (régions Parisienne, 
Toulousaine,	Bretagne,	Sud-Est),	
nous	 constatons	 un	 déficit	 de	
membres en particulier dans la 
région de Bordeaux et dans le 
Nord-Est.	Nous	allons	porter	nos	
efforts	 de	 communication	 pour	
faire mieux connaitre l’AAM dans 
ces	régions	déficitaires.
J.-L.	 Champeaux	 résume	 en-
suite les points abordés lors de 
l’entrevue de suivi de la conven-
tion 2022-2024 qui s’est tenue 
en juillet avec la directrice de la 
Communication de Météo-France 
Mme Pauline Morin, réunion où 
C.	Dreveton	 et	 J.-L.	Champeaux	
représentaient	l’AAM.
Par manque de place, il existe 
toujours	 des	 difficultés	 pour	 que	
l’AAM	dispose	d’un	bureau	à	Tou-
louse.	Par	suite	de	l’obsolescence	
du photocopieur et du départ en 
retraite de personnels de l’impri-
merie	 de	 Trappes,	 les	 impres-
sions ne pourront plus se faire à 
Trappes	 en	 2024.	 Une	 solution	
devra donc être trouvée par l’AAM 
d’ici	là.	
L’accès à l'intramet (via un extra-
net ?) pour les membres de l'AAM 
est demandé depuis plusieurs 
années	 à	 Météo-France.	 Météo-	
France n’apporte pas de solu-
tion ; l’AAM reposera la question 
lors de la réunion de novembre 
avec la Directrice de la Commu-
nication.	 L’AAM	 a	 demandé	 plus	
de visibilité de l'AAM sur l'in-
tramet ; Pauline Morin verra avec 
la DRH si nous pouvons appa-
raître dans une rubrique «départ 
à	 la	 retraite»	 de	 la	 DRH.	 Notre	
demande	 de	 disposer	 du	 fichier	
des personnes partant en retraite 
ou en départ volontaire (IDV) 
a été prise en charge par la  
DRH.
J.-L.	Champeaux	fait	un	point	sur	
la participation au Conseil Supé-

Photo 4 : Jean-Louis Champeaux  
et Christine Dreveton



arc en ciel, bulletin de l’association des anciens de la météorologie, numéro 198 arc en ciel, bulletin de l’association des anciens de la météorologie, numéro 1988 9

La vie de l’association...

rieur	 de	 la	 Météorologie	 (CSM).	
L’AAM participe à 2 commissions 
du CSM ainsi qu’à la réunion plé-
nière	du	CSM	:	Emmanuel	Celhay	
et	 Joël	 Hoffman	 sont	 membres	
de la commission «éducation- 
formation» et Jean-Louis Cham-
peaux est membre de la com-
mission	 «Observation».	 L'orga-
nisation	 du	CSM	a	 été	modifiée,	
avec la création d'un comité de 
pilotage, instance pivot qui doit 
transmettre les besoins du CSM 
en	amont	aux	services,	afin	qu'ils	
puissent être pris en compte dans 
leurs	plans	d'action.
Jean-Louis Champeaux indique 
que les points importants de 
l’année 2022 au niveau des co-
mités de l’AAM et des sections 
régionales vont maintenant être 
présentés en détail par chaque 
responsable de comité ou  
régional.

Liste  
des nouveaux membres

Audonnet Lydie,
Bénito Richard, 
Bompay	François,	
Bonnel Christian, 
Buard Louise, 
Champeaux Dominique, 
Charon Isabelle, 
Després Christian, 
Donet Isabelle, 
Doyen Jean-Paul, 
Duranti Michèle, 
Dzietara Sylviane, 
Faivre Marie-Claude, 
Finaud Lucien, 
Giraud Gérald, 
Hontarrede Michel, 
Lachaud Guy, 
Lalaurette	François,	
Larmagnac Caroline, 
Mahfouf	Jean-François,	
Marchand Philippe, 
Marquet Pascal, 
Pahaut	Edmond,	
Paillot Pierre, 
Pesin	Evelyne,	
Poppe Jean-Denis 
et Marie-Madeleine, 
Prasalek	Philippe,	
Richard Marie-Noëlle, 
Roumilhac Jacques, 
Saulnier Bernard, 
Tavarez	Eliane,	
Thepenier	Rose-May,	
Veron Christian, 
Walker	Claude,	
Wodey Arnaud

 3. Le rapport financier

Informations sur la gestion 
comptable : la fonction de tré-
sorier a été assurée pour l’année 
2021 par Jean-Louis Plazy, assis-
té	de	Patrick	Leroy	comme	tréso-
rier adjoint, et Jean-Claude Biguet 
comme	 vérificateur	 aux	 comptes	
pour	l’année	2021.
Colette Vichery a succédé au tré-
sorier Jean-Louis Plazy pour l’an-
née	2022.
Colette Vichery (photo 5) a pré-
senté le bilan 2021 (en remplace-
ment de Jean-Louis Plazy absent 
excusé), ainsi que les prévisions 
2022.

Compte d’exploitation 2021 : le 
compte d’exploitation brut 2021, 
qui concerne les recettes et les 
dépenses de 2021, fait ressortir 
un	excédent	de	6	050,34	€.	
Derrière	 ce	 chiffre	 brut	 se	 cache	
un	déficit	des	activités	courantes	
de 4 600,48 € lié, pour l’essentiel, 
à la prise en charge par l’AAM, 
conformément aux décisions du 
Conseil d’Administration, d’une 
partie importante des frais liés à la 
tenue de notre assemblée géné-
rale à Porticcio (13 858,34 €) et à 
un excédent apparent sur les sor-
ties-voyages de 10 650,82 € lié au 
paiement des nouvelles inscrip-
tions pour la croisière Seine de 
juin 2021 alors que ces sommes 
n’ont	 été	 reversées	 à	 CroisiEu-
rope	que	début	2022.
Si	la	subvention	(ATC)	de	la	Col-
lectivité de Corse pour notre as-
semblée générale à Porticcio 
nous	a	bien	été	notifiée	en	2021,	
les	 versements	 effectifs	 ont	 été	
réalisés en 2022 et seront donc 
comptabilisés	sur	cette	année.
Par rapport à 2020 les dépenses 
de fonctionnement liées aux réu-
nions du CA sont en forte hausse, 
les réunions en présentiel ayant 
pu	reprendre	à	la	fin	des	périodes	
de	confinement.	Il	en	est	de	même	
pour les dépenses liées aux acti-
vités régionales, le bureau ayant 
décidé de contribuer à celles-ci en 
abondant le budget de 20 € par 
participant.

Adhérents : le nombre de mem-
bres à jour de leur cotisation est 
en hausse par rapport à 2020 : 

304	 contre	 287.	 Ceci	 est	 dû	 à	
18 nouvelles adhésions en 2021 
(hors membres associés inscrits 
uniquement	pour	les	sorties).

Bilan : rappelons que le bilan est 
le cumul des avoirs sur le compte-
chèques et le livret A, diminués 
des dépenses dues et non encore 
réalisées.	

Au 31/12/2021, le bilan s’éta-
blit	 à	 60	 310,73	 €,	 en	 baisse	
de 2 066,64 € par rapport au 
31/12/2020.	 Ceci	 tient	 en	 effet	
compte, contrairement au compte 
d’exploitation brut, des dépenses 
et recettes imputables sur le bud-
get	 2021	 et	 non	 encore	 perçues	
ou	effectuées.	
La	 situation	 financière	 de	 l’AAM	
reste donc saine puisque repré-
sentant environ trois années bud-
gétaires.

Prévisions 2022 : une subvention 
de 9 538 € a été accordée à l’AAM 
par	 L’Agence	 du	 Tourisme	 de	
Corse	 (ATC)	 lors	du	séjour	2021	
et a été versée sur le compte de 
l’association	en	2022.	Le	Conseil	
d’Administration a décidé de divi-
ser cette subvention par trois et 
de doter par tiers les dépenses 
liées aux trois prochaines assem-
blées	générales.
Le budget prévisionnel 2022 re-
prend sensiblement les mêmes 
chiffres	 que	 le	 budget	 exécuté	
en 2021 avec toutefois une aug-
mentation des budgets fonction-
nement du CA et du bureau ain-
si que celui des régions puisque 
toutes les réunions et activités 

Photo 5 : Colette Vichery, trésorière de l'AAM
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régionales ont pu reprendre en 
présentiel	sur	toute	l’année.	
271	 cotisations	 sont	 réglées	 à	
ce	 jour	 ;	 il	 reste	28	retardataires.	
29 nouveaux membres (exoné-
rés de cotisation 2022) ont rejoint 
l’AAM	cette	année.
Le	 déficit	 prévisible	 pour	 le	bud-
get 2022 devrait s’élever aux en-
virons	de	9	000	€.

Photo 6 : Philippe Larmagnac, vérificateur aux 
comptes

4. Rapport du vérificateur 
aux comptes  
(Philippe Larmagnac)  
(photo 6)

Le contrôle des comptes de l’AAM 
pour l’exercice 2021 a été effec-
tué de façon quasi-exhaustive à 
partir des documents fournis par 
le trésorier.
Nonobstant quelques points de 
détails, les comptes sont globa-
lement bien tenus, avec tout le 
sérieux et la justesse que l’on 
peut attendre d’un trésorier et les 
comptes peuvent être certifiés 
sans réserve.
En conséquence, je recommande 
à l’Assemblée Générale ici pré-
sente, de voter le quitus à Jean-
Louis Plazy, trésorier pour l’exer-
cice 2021.
L’Assemblée Générale de 
l’AAM, réunie à Autrans le 
13 septembre 2022, après avoir 
entendu le rapport financier du 
trésorier et le rapport du vérifi-
cateur aux comptes, donne qui-
tus à l’unanimité au trésorier et 
à son adjoint pour la gestion 
des comptes de l’exercice 2021. 

5. Proposition  
de modifications  
du règlement intérieur 

Christine Dreveton présente la 
proposition	de	modification	du	rè-
glement intérieur préparée par le 
CA	 de	 l’AAM.	 L’objectif	 de	 cette	
modification	 est	 de	 préciser	 le	
statut	des	membres	associés.	Par	
ailleurs, les conjoints (au sens 
large) deviennent membres asso-
ciés	de	droit.	
La modification ci-dessous 
du dernier paragraphe de l’ar-
ticle 1.4 est approuvée à l’una-
nimité :
"Certaines sorties et certains 
voyages (impliquant un transport 
collectif et/ou un hébergement) 
peuvent être ouverts à des per-
sonnes extérieures à l’associa-
tion, sur proposition d’un membre 
et après validation par le bureau. 
Elles sont alors considérées 
comme membres associés et sont 
tenues de régler une cotisation 
fixée chaque année par l'assem-
blée générale sur proposition du 
conseil d’administration. Cette 
cotisation, valable un an, n’ouvre 
pas droit à la participation aux as-
semblées générales, scrutins et 
élections ni aux divers envois de 
l’association. Elle ne conduit pas 
ultérieurement, sauf exceptionnel-
lement sur proposition du conseil 
d'administration et après valida-
tion par l'assemblée générale, à 
faire de ce participant un membre 
à part entière de l’association.

Photo 7 : Joël Hoffman présentant le nouveau 
logo de l'AAM

Les membres associés ne re-
çoivent pas d’appel annuel de co-
tisation.
Les conjoint(e)s des membres de 
l'association sont considéré(e)s 
comme membres associés de 
droit de l'association sans paie-
ment de cotisation."

6. Fixation  
de la cotisation 2023

Eu	égard	à	la	situation	financière	
de l’AAM, le CA de l’AAM propose 
de maintenir la cotisation à 30 € 
pour	2023.	

Cette proposition est adoptée à 
l’unanimité.

7. Nouveau logo de l’AAM 

Suite à la consultation sur le choix 
du	 nouveau	 logo,	 J.-L.	 Cham-
peaux dévoile le nouveau logo de 
l’AAM.	 Ce	 logo	 va	 être	 déployé	
progressivement	 dans	 les	 diffé-
rents supports numériques et pa-
pier	 de	 l’AAM.	 J.-L.	 Champeaux	
remercie	Joël	Hoffman	pour	la	ré-
alisation de ce logo et lui cède la 
parole pour expliquer brièvement 
la	 genèse	 de	 ce	 logo	 (photo	 7).	
Ce changement s'inscrit dans une 
volonté	 d'afficher	 le	 dynamisme	
de notre association, qui évolue 
et	 reste	dans	son	 temps,	afin	de	
la	 rendre	plus	 attractive.	 Le	 logo	
actuel, très ancien, ne possédait 
plus en outre, les qualités requises 
pour	une	bonne	impression.

Listes  
des personnes décédées

En	2021	(post	AG	2021)	:	 
Mmes AUCHERE	Marie-Thérèse,	
PENOUILH-SUZETTE	Christiane,	
MILIENNE	Tullie,	 
M.	DARCHEN	Jacques.

En	2022	:	 
Mmes	VIVIER	Marie-Thérèse,	
FREYERMUTH	Alexandrine,	 
LELLOUCHE	Marcelle	;	
MM.	ALBERT	Jacques,	 
ALLIEN	Henri,	 
TREBER	Charles,	 
REISS	Henry
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8. Propositions  
pour célébrer le centenaire 
de l'Association Amicale 
des Anciens  
de la Météorologie

L’AAM souhaite marquer le cen-
tenaire de la création de l’AAAM 
en proposant des actions origi-
nales	en	2023.	J.-L.	Champeaux	
présente l’une des actions-phare 
actée par le CA pour célébrer ce 
centenaire en 2023 : l’organisa-
tion d’un concours de nouvelles 
sur la thématique du changement 
climatique.	
Cette nouvelle (de 4 à 8 pages) 
devra se situer dans les années 
2050 dans un contexte météoro-
logique	 de	 réchauffement	 clima-
tique ; il sera imposé, par exemple, 
le début de la première phrase : 
"En	ce	mois	de	juillet	2050".	
Nous orienterons ce concours es-
sentiellement en direction de 2 ca-
tégories d’auteur(e)s : les jeunes 
de 13 à 18 ans, les adultes.
Ce type de concours est relative-
ment simple à mettre en œuvre 
via	 le	WEB	et	par	mail	et	néces-
site	un	budget	peu	 important.	La	
publicité sera faite via notre site 
et les réseaux sociaux de type  
twitter.	Nous	pourrons	publier	 les	
nouvelles sélectionnées sur notre 
site et via un numéro spécial  
arc en ciel si	 le	niveau	est	suffi-
samment	bon.
Il est envisagé de constituer un 
jury	 de	 7	 membres,	 avec	 des	
membres de l’association mais 
aussi, si possible, avec des per-
sonnalités	 extérieures.	 Le	 règle-
ment du concours sera approuvé 
au CA de novembre et le concours 
diffusé	fin	2022.
Pour faire le pendant à ce 
concours de nouvelles qui se pla-
cera dans le futur, une conférence 
sur le temps passé sera organi-
sée en 2023 en présentiel et en 
visio.	
Ces deux propositions ont été 
accueillies favorablement par les 
membres de l’assemblée géné-
rale	qui	ont	posé	différentes	ques-
tions	montrant	leur	intérêt.
D’autres propositions ont été 
abordées telles qu’un concours 
photos… mais ne seront proba-

blement pas mises en place pour 
ne pas refaire ce qui a déjà été 
fait ou du fait de la	difficulté	de	les	
mettre	en	œuvre.	

de l'année et probablement diffu-
sé aux membres de l'AAM début 
janvier 2023.  
Le comité a également prévu de 
publier pour la fin de l'année un 
numéro spécial de Michel Beau-
repaire reprenant les documents 
de travail qui ont contribué à la 
rédaction de sa thèse d'avril 1994 
intitulée : "L'observation ther-
mique de l'atmosphère en France 
et dans les pays proches aux 
XVIIe et XVIIIe siècles : l'invention 
du thermomètre -le traitement des 
données anciennes".
Le comité de rédaction a émis le 
souhait de modifier la maquette 
de la revue arc en ciel sachant 
que, si l'AAM change son logo, 
celui-ci devra, de fait y être inté-
gré. Il sera demandé au service 
graphique qui assure la photo-
composition des publications de 
l'AAM de nous faire des proposi-
tions pour une nouvelle maquette.
En ce qui concerne l'édition des 
publications de l'AAM, actuelle-
ment assurée par le service gra-
phique de Météo-France, Pauline 
Morin, directrice de la Commu-
nication, nous a fait part, lors de 
la réunion annuelle du 29 juin 
dernier entre la Direction de 
Météo-France et les représen-
tants de l'AAM (Christine Dreve-
ton et Jean-Louis Champeaux), 
du prolongement du contrat pho-
tocopieur, mais seulement pour 
2023 ; en conséquence les im-
pressions seront encore possibles 
en 2023 et peut-être, encore en 
janvier 2024. A partir de 2024, il 
ne sera sans doute plus possible 
de faire imprimer les bulletins à 
Météo-France qui va faire un ap-
pel d’offres pour ses impressions. 
En revanche, tant qu’il y aura 
des personnes disponibles dans 
ce service, la partie graphisme 
pourra encore être assurée à Mé-
téo-France. 
En conséquence, à partir de 2024, 
l'AAM devra : 
●	soit demander à Météo-France 
de nous faire "bénéficier" des 
services d'impression du (des) 
prestataire (s) de service avec 
le(s)quel(s) elle aura passé un 
marché, ce, au moins jusqu'à la 
fin de l'actuelle convention (fin  
2024)  

Photo 8 : Pierre Chaillot présentant  
le rapport du comité de rédaction

9. Rapport  
des comités de l’AAM

Comité de rédaction : Pierre 
Chaillot présente le rapport du co-
mité	 de	 rédaction	 (photo	 8).	Ces 
deux dernières années, suite aux 
conditions sanitaires liées à la CO-
VID 19, le comité de rédaction n'a 
pas tenu de réunion en présentiel, 
les transferts pour la publication 
de la revue arc en ciel s'étant faits 
exclusivement par échanges de 
fichiers par courriels. Cela n'a nul-
lement empêché de maintenir, en 
2020 et 2021, le rythme et la quali-
té des divers numéros arc en ciel 
et des numéros spéciaux.
Cette année 2022, nous avons 
tenu une réunion du comité par 
visioconférence le 6 juillet, ce qui 
nous a permis de faire un point 
de situation sur l'ensemble des 
questions liées aux publications  
arc en ciel.
En ce qui concerne la revue elle-
même, nous avons publié cette 
année, en mars, le numéro 196. 
Le numéro 197 est en cours de 
publication. Le troisième numé-
ro de l'année qui, entre autres, 
rendra compte des débats et dé-
cisions de l'actuelle Assemblée 
Générale sera préparé pour la fin 
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●	soit dès début 2024, trouver di-
rectement un imprimeur pour nos 
publications sachant que la pho-
tocomposition continuera d'être 
assurée par l'unité graphique de 
Météo-France.
Il faut aussi signaler que cette an-
née nous avons pu consolider la 
synergie entre les contenus de la 
revue sur papier et ceux du site 
de l'AAM. Cette synergie permet, 
lorsque les articles proposés sont 
trop longs et/ou comportent trop 
de photos pour la version papier, 
d'en faire figurer une version plus 
courte dans la revue et de diffu-
ser leur version complète sur le 
site avec, bien sûr, l'accord du 
rédacteur. En outre, pour certains 
articles, nous pouvons, sur la ver-
sion papier arc en ciel, indiquer 
des adresses de liens actifs sur le 
site AAM, liens permettant d'ap-
porter des compléments d'infor-
mations à celles et ceux de nos 
lecteurs qui souhaitent "en savoir 
plus".
Enfin, rappelons à nos lecteurs 
que les contenus de la revue  
arc en ciel sont ouverts à tous 
les membres de l'AAM ; toutes 
les propositions d'articles sont 
les bienvenues. Les membres du 
comité de rédaction effectuent les 
relectures et proposent d'éven-
tuelles modifications à leurs au-
teurs, voire peuvent aider à la ré-
daction de projets d'articles."
Pour terminer, Pierre Chaillot re-
mercie au nom de l'AAM les per-
sonnels de l'unité graphique de 
Météo-France	 qui	 effectuent	 un	
travail de haute qualité pour la 
production	de	nos	publications.

Comité Loisirs : Jean-Jacques 
Vichery, en remplacement de 
Jean-Louis Plazy responsable du 
comité loisirs, présente le bilan du 
travail	du	comité	loisirs.
Vu les nombreux sujets de dis-
cussion, six réunions de la com-
mission loisirs ont eu lieu en 2022 
ainsi que de nombreux échanges 
par	mail.	
En	 premier	 lieu,	 J.-J.	 Vichery	
dresse le bilan de la croisière ef-
fectuée	 en	 juin	 2022.	 Préparée	
dès	 novembre	 2017,	 reportée	
deux	 fois,	 la	 croisière	 CroisiEu-
rope 2020 sur la Seine " Sur les 

pas des peintres impression-
nistes", s’est déroulée sur le 
«MS Seine Princess», de Melun à 
Honfleur,	début	juin	2022.	Il	y	a	eu	
39 participants parmi les 63 ins-
criptions	 reçues	 au	 fil	 du	 temps.	
Les appréciations données par 
les membres du comité loisirs 
embarqués ont été très positives 
(supérieures à 90 %) sur une di-
zaine d’items, en particulier pour 
la présentation et l’amabilité de 
l’équipage, la qualité du service à 
table et au bar et la qualité de la 
restauration.
Le voyage 2023 aura lieu au Mon-
ténégro	 du	 13	 au	 20	 mai	 2023.	
52 personnes se sont préins-
crites.	Le	voyage	se	déroulera	sur	
8	jours/7	nuits	dans	2	hôtels.	Le	vol	
sera direct de Paris CdG à Pod-
gorica.	 Jean-Louis	 Plazy	 attend	
de	 l’Agence	Eleis	 la	confirmation	
des	 vols.	 Ceux-ci	 devraient	 être	
ouverts prochainement et, dès 
leur	communication,	Eleis	pourra	
nous	proposer	un	contrat.
Le voyage 2024 se déroulera pro-
bablement en Irlande et l’assem-
blée générale et le séjour associé 
possiblement	en	Alsace.
Reine Margueritte (photo 9) a pré-
senté un diaporama décrivant le 
séjour associé à l’AG 2023 qui se 
déroulera au domaine de Belle-
bouche dans le Berry du 19 au 
22 septembre 2023 ; le pré-pro-
gramme s’articule autour de 

3 journées : la Brenne essentielle, 
le	château	et	le	parc	de	Valençay	
et	la	ville	de	Bourges.
Côté	 logement,	 le	 domaine	
de Bellebouche peut accueillir 
jusqu’à	 102	 personnes.	 Il	 existe	
une navette entre la gare de Châ-
teauroux et le domaine de Belle-
bouche	 au	 coût	 de	 3	 €	 par	 per-
sonne qu’il faut réserver auprès 
du	domaine.	Maurice	 Imbard	 se-
condera Reine Margueritte pour 
l’organisation.

Comité mémoire : Marc Gillet 
(photo 10), responsable du comi-
té mémoire, présente les travaux 
du	comité.

Photo 9 : Reine Margueritte présentant  
le séjour associé à l'AG 2023 en Berry. 

Photo 10 : Marc Gillet présentant le rapport  
du comité mémoire
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Depuis l’assemblée générale de 
Porticcio le 20 septembre 2021, 
le Comité mémoire a travaillé par 
échanges de mails et lors de ren-
contres informelles notamment à 
l’occasion des réunions du Conseil 
d’administration de l’AAM qui se 
sont	tenues	le	17	novembre	2021	
à Saint-Mandé et le 14 juin 2022 à 
Toulouse.
Le Comité mémoire de l’AAM 
compte actuellement 15 mem-
bres : Michel Beau, Jean Paul  
Benec'h, Pierre Chaillot, Jean-
Pierre Chalon, Jean-Louis Cham-
peaux,	 Emmanuel	 Celhay,	 Jean	
Coiffier,	 Patrick	 David,	 Christine	
Dreveton, Anne Fournier, Marc 
Gillet (animateur), Maurice Im-
bard, Philippe Larmagnac, Claude 
Nano-Ascione,	Jean	Tardieu,	Paul	
Valbonetti.
Il est proposé d’y adjoindre Chris-
tian Després, qui a manifesté un 
vif	intérêt	pour	le	sujet.
On rappelle ici l’ensemble des ac-
tivités qui se sont déroulées de-
puis	l’Assemblée	générale	2021.

●	Interviews et souvenirs :
Les interviews qui ont été faites 
sont accessibles sur la Dropbox 
du Comité Mémoire sous ce  
lien : rubrique Interviews.
Une	 interview	 de	 Joël	 Collado,	
qui a présenté quotidiennement 
la météorologie sur Radio-France 
pendant de nombreuses années, 
a été réalisée par Christine Dre-
veton et Jean-Louis Champeaux 
et fait l’objet d’un article dans le 
n°194	d’AEC.	
Emmanuel	Celhay	a	effectué	une	
interview d’Anicet Le Pors por-
tant sur sa période de présence 
à	 la	Météorologie	nationale.	A	ce	
sujet, la question a été posée de 
la meilleure manière de rendre 
compte	 des	 interviews	 réalisées.	
Les	fichiers	sonores	peuvent	être	
conservés ; c’est déjà le cas pour 
deux d’entre eux que l’on peut 
trouver	sur	 la	Dropbox	de	 l’AAM.	
Des extraits sonores (et même vi-
déo) pourraient ainsi être postés 
sur le site de l’AAM, avec un ar-
ticle basé sur l’interview, sans qu’il 
soit nécessaire de transcrire tout 
ce	qui	s’est	dit.
Maurice Imbard a interviewé 
René Chaboud le 29 juin et prévoit 

de faire un projet d’article dans 
Arc-en-Ciel en collaboration avec 
René	pour	la	mi-août.
Jean	 Tardieu	 et	 Pierre	 Chaillot	
souhaitaient interviewer Fran-
çois	 Videau,	 qui	 fut	 un	 anima-
teur très actif et très apprécié de 
l'association des personnels de 
l’observatoire	de	Trappes,	notam-
ment pour les spectacles de Noël 
joués pour les enfants des per-
sonnels	à	Trappes	et	à	Magny	les	
Hameaux.	Une	visite	a	été	rendue	
à	Madame	Videau.
Jean	 Tardieu	 envisage	 aussi	 de	
prendre contact avec Pierre Le 
Berre,	 afin	 de	 compléter	 un	 ar-
ticle en préparation avec Bernard  
Berenguer,	 sur	 l'équipe	 EAL	 de	
Magny,	dont	Pierre	fut	le	chef.	
Un	nouvel	ouvrage	intitulé	«Entre	
pistes et nuages», édité par 
Paul Leparoux, et rappelant l’his-
toire commune de l’aéronautique 
et de la météorologie, a été posté 
sur	 le	 site	 de	 l’AAM.	 Jean-Louis	
Champeaux a prévu de rendre vi-
site à Claude Niclot, qui conserve 
une grande quantité de docu-
ments,	de	photos	et	de	films	sur	
les	recherches	menées	à	l’EERM,	
à	Magny	 les	Hameaux	et	 à	Tou-
louse.
Jean	Coiffier	 a	 pris	 contact	 avec	
Mohammed Boulahya, qui a di-
rigé l’Institut Hydrométéorolo-
gique de Formation et de Re-
cherches	 (IHFR)	d’Oran.	De	 très	
nombreux ingénieurs de la Mé-
téorologie nationale ont participé 
aux	débuts	de	cet	institut.
Trois	 dictaphones	 sont	 toujours	
disponibles auprès de Marc Gillet 
pour ceux qui souhaiteraient réali-
ser	une	interview.	Paul	Valbonetti	
a présenté l'AAM et plus particu-
lièrement les activités de notre co-
mité à la Commission mémoire de 
l’Aviation	 civile,	 le	 19	 mai	 2022.	
Cette commission ne s'était pas 
réunie	depuis	le	printemps	2019.

●	Historique	des	stations	météo	:
Un	article	de	Jean-Paul	Giorgetti	
sur l’île Juan de Nova dans le ca-
nal du Mozambique est paru dans 
arc en ciel	n°194.
Un	 article	 sur	 la	 Météo-Mon-
tagne par l’équipe de la station de 
Bourg-Saint-Maurice devrait pa-
raître dans arc en ciel.

Les travaux relatifs à l’historique 
de la station aéronautique du 
Bourget se poursuivent, animés 
par Paul Valbonetti, et sont dispo-
nibles sur la Dropbox du Comité 
mémoire.	Ils	devraient	donner	lieu	
à une publication relatant l’histoire 
de	ce	centre	depuis	sa	création.	
Pour la station de Paris Mont-
souris, l'article sur la vie dans le 
centre dans les années 1980 à 
2011	a	été	finalisé	par	Anne	Four-
nier avec de nombreuses colla-
borations et sera publié dans le 
prochain	numéro	197	de	la	revue	
arc en ciel.	 L'article	 et	 des	 pho-
tos supplémentaires seront mis en 
ligne	sur	le	site	web	de	l'AAM.	Un	
document est en projet, qui pré-
sentera dix années de rencontres 
de la délégation Ouest de l’AAM 
(information	de	Marc	Murati).
Claude Nano Ascione est d'accord 
pour interviewer Pierre Le Berre 
dans le cadre de son action sur la 
Mémoire du site de Lannion avec 
Claire Villien ce qui nécessite une 
planification	 préalable	 des	 diffé-
rentes	actions	à	réaliser.
Le travail sur l'historique de 
Trappes	piloté	par	Patrick	David	a	
bien	avancé	pour	la	partie	de	1970	
à	maintenant.	De	nombreux	docu-
ments	ont	été	récupérés.

Comité communication : J.-L.	
Champeaux présente les actions 
du	comité.
L’AAM a participé activement à la 
préparation des événements pour 
les	100	ans	de	 l’Ecole	de	 la	Mé-
téorologie	 (ENM)	 en	 fournissant	
de nombreux documents et inter-
views	au	directeur	de	 l’ENM	Phi-
lippe	Dandin.
Suite	 à	 l’afterwork	 ENM-Alumni/
AAM de juin, les échanges avec 
ENM-Alumni	 vont	 se	 poursuivre	
et il est prévu d’organiser en com-
mun des conférences en visio sur 
différentes	thématiques	météo.
La promotion de l’AAM pour recru-
ter de nouveaux membres s’est 
poursuivie,	mais	J.-L.	Champeaux	
rappelle que ce sont les membres 
qui sont les meilleurs vecteurs 
pour	faire	connaître	l’Association.
Les lettres-info sont très lues par 
les membres (environ 350 en-
vois par mail) et le site Web est 
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consulté par 1500 personnes par 
mois environ avec des pointes lors 
d’évènements	majeurs	météo.
Marc Murati (photo 11), webmas-
ter du site Web de l’AAM, présente 
l’important développement qu’il a 
fait	pour	effectuer	des	recherches	
par mots-clés dans les articles 
numérisés d’arc en ciel. La na-
vigation sur un certain nombre 
d’onglets permettra d’apprécier la 
nouvelle présentation plus ergo-
nomique utilisant le nouvel éditeur 
WP	 «Gutenberg».	 De	 nouveaux	
outils basés sur des fonds de 
cartes sont en train d’être mis en 
place ; ils permettront d’accéder 
aux informations des zones géo-
graphiques sélectionnées par un 
simple	clic	sur	la	carte.

Prix AAM Patrick Brochet : 
Jean Pailleux (photo 12)  inter-
vient au titre de président du jury 
du	 prix	AAM	 Patrick	 Brochet	 :	 le	
Prix 2022 a été attribué à Valen-
tin	 Vigerie	 (Ingénieur	 ENM	 sorti	
en 2021) pour un travail sur l’évo-
lution de la concentration des 
aérosols en région parisienne 
(AEC	197).	Ce	Prix	a	été	remis	au	
lauréat le 16 mars 2022, en marge 
d’un conseil d’administration de  
l’AAM.
De nombreux contacts avec 
l’ENM	 ont	 été	 pris	 au	 printemps	
2022,	 afin	 de	 préparer	 les	 futurs	
prix (Philippe Dandin, Ludovic 
Bouilloud,	 David	 Pollack,	 Marie- 
Pierre	Traullé).
Les candidatures pour le prix 2023 
seront recueillies jusqu’au 1er oc-
tobre	2022.
Le jury actuel est composé de 
9 personnes : Pierre Baüer, Jean 
Coiffier,	 Patrick	 David,	 Claude	
Gaillard, Jean-Louis Gaumet, 
Maurice	 Imbard,	 François	 La-

laurette, Mathieu Nuret, Jean  
Pailleux.

Comité jeunes : Emmanuel	Cel-
hay	 et	 Joël	 Hoffman	 (photo	 13),	
responsables du comité jeunes, 
présentent les principales actions 
du comité :
●	Rencontres	 Météo	 et	 Espace	
(RME).
Cette année de transition a per-
mis, après la levée des restrictions 
liées à la pandémie, de redémar-
rer nos activités, avec des réu-
nions à distance le plus souvent, 
mais	également	en	présentiel.
Cela a surtout été le cas avec les 
Rencontres	Météo	et	Espace	qui	
se sont déroulées au mois de mai 
dernier.	Si	leur	organisation	a	pâti	
des suites de la Covid, l’essentiel 
a été sauvegardé avec la réunion 
sur la Météo-pole de 9 projets ré-
unissant autant d’établissements 
de	 l’académie	de	Toulouse	et	de	
Bordeaux.	 Cette	 manifestation	 a	
été	couronnée	de	succès.
D’abord avec la réunion de tous 
les participants et organisateurs 
au CIC de la Météo-pole, puis par 
la présentation de chaque projet 
par-devant un jury, ce qui consti-
tuait une première pour tous ces 
jeunes,	 ceci	 après	 différentes	 vi-
sites	de	services	sur	le	site.	Enfin	
par une remise des prix, chaque 
groupe	ayant	reçu	un	diplôme	ain-
si	qu’un	ensemble	de	cadeaux.	Le	
lâcher de ballon de radiosondage 
restera un grand souvenir pour 
tous les jeunes participants : il fut 
détecté	jusqu’à	plus	de	30	km	d’al-
titude, avec un itinéraire horizon-
tal	 de	 l’ordre	de	100	km	suivi	 en	
continu.
L’AAM a pu participer activement 
à cet évènement, tant dans son 
organisation	 au	 fil	 des	 réunions	

de préparation que dans la réali-
sation de cette journée, comme 
accompagnants ou membres du 
jury.	Le	rôle	du	personnel	du	CIC	
a	été	prépondérant.
Notre espoir est que cette partici-
pation ne soit pas remise en cause 
pour	 des	 raisons	 d’effectifs.	Cela	
signifierait	la	fin	de	ces	échanges,	
alors que leur apport est de toute 
évidence important pour la forma-
tion	 scientifique,	 sans	 parler	 de	
leur intérêt pédagogique par un 
travail	collectif	et	interdisciplinaire.
●	Participation	 à	 la	 commission	
Education-Formation	du	CSM	
En	ce	qui	concerne	la	commission	
Education-Formation	du	CSM	au-
quel	 il	 participe	 avec	 Emmanuel	
Celhay,	 Joël	 rappelle	 que	 le	 rôle	
de l'AAM est de mettre en place 
un soutien aux référents régio-
naux de Météo-France qui doivent 
répondre aux besoins de l'éduca-
tion nationale, sans pour autant 
trop	s'engager.	Le	CSM	prévoit	de	
mettre en ligne des modules à dis-
position	des	usagers.

Correspondant social : Danielle 
Garnier (photo 14), secrétaire ad-
jointe	de	l’AAM,	assure	le	rôle	de	
correspondant	 social.	 Aidée	 par	
Jeanne	 Giudicelli,	 elle	 effectue	
une veille et collecte toutes les 
informations sociales qui pour-
raient être utiles aux membres 
de	 l’AAM.	 Ces	 informations	 sont	
publiées très régulièrement sur le 
site et dans arc en ciel ; la visibi-
lité des actualités sociales va être 
améliorée en liaison avec Marc 
Murati.	 Danielle	 Garnier	 répond	
aussi aux éventuelles demandes 
de membres de l’AAM dans le do-
maine	social.

Photo 13 : Emmanuel Celhay (à gauche)  
et Joël  Hoffman, responsables du comité Jeunes

Photo 11 :  Marc Murati,  
webmaster du site 
de l'AAM

Photo 12 : Jean Pailleux, 
Président du jury du Prix 
AAM Patrick Brochet

Photo 14 : Danièle Garnier, 
correspondante sociale de 
l'AAM
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10. Rapport  
des délégués régionaux

Région Ouest : Claude Nano-As-
cione (photo 15), nouveau Délé-
gué pour la région Ouest, présente 
les	activités	de	la	région	Ouest.	 Il	
succède à Jean-Paul Bénec’h qui 
avait souhaité passer le relais ; il a 
été nommé par le Comité d’Admi-
nistration	du	14	juin	2022.
Les membres de la Délégation 
Ouest sont reconnaissants pour 
tout le travail que Jean-Paul a ré-
alisé au sein de la région pendant 
de	nombreuses	années.
Afin	de	bénéficier	de	 l’expérience	
accumulée par Jean-Paul, l’ancien 
et le nouveau délégués ont com-
mencé par organiser conjointe-
ment les Retrouvailles annuelles 
2022 qui sont la journée phare de 
la	Délégation	Ouest.	
Les 12e Retrouvailles annuelles à 
Saint-Malo le 12 mai 2022 : cette 
journée traditionnelle a rassem-
blé 25 membres de la Délégation 
Ouest.	 Les	 conditions	 météoro-
logiques étaient idéales pour une 
croisière sur la Rance, suivie d’une 
visite guidée de l’usine marémo-
trice	de	la	Rance.	Après	un	repas	
au restaurant de la Gare Maritime, 
l’après-midi est consacré à la visite 
guidée du Manoir Jacques Cartier 
à	Saint-Malo.
Vous trouverez tous les détails de 
cette journée sur le site internet de 
l’AAM et dans le prochain numéro 
de la revue arc en ciel.
●	Sortie	Nantaise	du	8	mars	2022
Cette	sortie,	organisée	par	Yves	Le	
Lann, Jean-Marie Poiret et Jean 
Tardieu,	était	ouverte	aux	météos	
membres ou non de l’AAM, retrai-
tés	et	actifs	de	la	région	nantaise.	

La visite de la basilique de 
Nantes suivie d’un repas convi-
vial a rassemblé 20 participants 
dont 12 membres de l’AAM 
(compte-rendu détaillé dans le 
prochain arc en ciel).	Cette	sortie	
locale, mêlant actifs et retraités, a 
été l’occasion d’enregistrer deux 
adhésions	(couples)	à	l’AAM.
●	Travail	 de	 Mémoire	 :	 interview	
d’un observateur bénévole
Yves	Le	Lann	et	Marc	Murati	 tra-
vaillent actuellement sur l’inter-
view d'un observateur bénévole, 
Joseph Clavier, agriculteur en re-
traite.

Région Sud-Ouest : Le respon-
sable de la délégation Sud-Ouest 
est	 Joël	 Hoffman,	 aidé	 par	 Fran-
çoise	Benichou	et	Jean	Pailleux.	
Après	s'être	réunis	fin	2021,	ils	ont	
proposé aux membres de la région 
une sortie au Musée de l'Envol des 
Pionniers.	Celui-ci	retrace	l'épopée	
de l'Aéropostale, sur le site même 
qui a accueilli les héros de cette 
aventure aéronautique, comme 
Saint-Exupéry,	 Daurat,	 Guillau-
met...	 C'est	 le	 25	 mars	 2022	
qu'une vingtaine de participants se 
sont retrouvés pour cette passion-
nante visite (voir compte rendu dé-
taillé), qui s'est conclue autour de 
l'accueillante table d'un restaurant 
de	 la	 banlieue	 toulousaine.	 Une	
sortie est en préparation pour l'au-
tomne.	 Après	 avoir	 examiné	 une	
option Ariège, avec une visite de 
la grotte de Niaux et du parc de 
la préhistoire, c'est l'option de la 
visite du Centre de Recherches 
Atmosphériques de Lannemezan 
et du site de Saint-Bertrand de 
Comminges	qui	est	finalement	en	
train	 de	 se	mettre	 en	 place.	Une	
fois précisés les principaux points 

d'organisation, les membres de-
vraient	recevoir	fin	septembre	une	
invitation à participer à cette sortie 
prévue pour la première quinzaine 
de	novembre.
Parallèlement à la mise en place 
de ces sorties, une communication 
régulière en direction des membres 
de l'association se poursuit, avec 
le but d'informer sur les activités 
scientifiques	susceptibles	de	nous	
intéresser.	Celles-ci	peuvent	com-
porter un volet présentiel, mais 
elles sont le plus souvent acces-
sibles	 à	 distance.	 A	 noter	 l'inter-
vention d'Arnaud Forster, lauréat 
du	 prix	 de	 l'AAM	 Patrick	 Brochet	
en 2021, prévue à l'automne 2022 
au CNRM et destinée à faire le 
point sur les avancées scienti-
fiques	enregistrées	à	mi-parcours	
de	la	thèse	de	l'intéressé.

Région Sud-Est : J.-L.	 Plazy	
a	 organisé	 une	 sortie	 Sud-Est	
le 18 mai 2022 qui a rassemblé 
13	participants	à	LE	THOR	(Vau-
cluse) avec une visite de la grotte 
de Thouzon, un déjeuner à la 
Table Paysanne et une visite du  
Chateau-Prieuré.

Région Centre-Est : Laurent Me-
rindol (photo 16) n’a pu organiser 
de sorties en 2022 à cause de la 
Covid et de l’organisation chrono-
phage	du	séjour	2022	en	Vercors.	
Cependant des contacts ont été 
noués avec les membres greno-
blois et l’organisation d’une ran-
donnée	est	envisagée.

Région Hauts-de-France : Jean-
Jacques	Vichery	(photo	17),	délé-
gué de la région Haut-de-France, 
a relancé au printemps l'associa-
tion partenaire « Groupe Mémoire 
Lille-Moulins » pour remettre en 

Photo 18 : Maurice Imbard, 
délégué Ile-de France

Photo 15 : Claude Nano-Ascione, 
délégué de la région Ouest

Photo 16 : Laurent Mérindol,  
délégué Centre-Est  
et co-organisateur avec  
Serge Taboulot, du séjour  
de l'AG AAM dans le Vercors

Photo 17 : Jean-Jacques Vichery, 
délégué des Hauts de France
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route le projet de visite du Fami-
listère	Godin	de	Guise.	
Initialement imaginée en 2016 par 
Jean Caniot, alors délégué AAM 
Nord mais aussi membre et or-
ganisateur des sorties du GMLM, 
cette	sortie	a	finalement	pu	avoir	
lieu le 18 juin en y associant la 
région Ile-de-France et en instau-
rant	un	co-voiturage.
29 participants (23 AAM et 6 
GMLM) sont donc partis à la dé-
couverte du Village des métiers 
d'antan, et du musée Motobécane 
de Saint-Quentin, puis du Familis-
tère Godin à Guise. Cette journée 
fut couronnée de succès sous un 
chaud	soleil.	
Si les visites peuvent reprendre, 
une visite de l’Observatoire de 
Lille	est	prévue	en	2023.

Région Ile de France : D'une AG 
(Corse) à l'autre, l'activité de la dé-
légation Île-de-France (et proche 
alentour)	s'est	maintenue.	La	pé-
riode a encore été perturbée, tout 
au moins début 2022, par la crise 
sanitaire due à la covid 19 et par 
d'autres	petits	aléas.
L’effectif	 résidant	 dans	 la	 ré-
gion tourne autour de 100 à 110 
membres, sans grands change-
ments	ces	dix	dernières	années.
La délégation AAM-IDF est au-
jourd'hui animée par une équipe 
de	 8	 personnes.	 Avec	 Maurice	
Imbard (photo 18)  délégué ré-
gional, nous avons Jacqueline 
Bleuse,	 Jean	 Coiffier,	 Patrick	
David, Anne Fournier, Michel Le-
braud, Reine Margueritte et Jean  
Tardieu.
Michel	Ruchon	a	quitté	l'équipe	fin	
2021,	Jean	Coiffier	et	Patrick	Da-
vid sont venus renforcer le groupe 
en	 janvier	 et	 Jean	 Tardieu,	 bien	
que résidant désormais la plupart 
du temps en Vendée, poursuit son 
activité au sein de l'équipe en ap-
portant ses connaissances d'an-
cien	délégué.

En	 2021-2022	 nous	 avons	 orga-
nisé 5 événements et avons parti-
cipé à une sortie organisée par la 
délégation Hauts-de France :
●	Nous	 étions	 trente-neuf	 parti-
cipants,	 AAM	 et	 ANAFACEM,	 à	
la visite (par groupe de 10 sur 2 

jours) de la nouvelle Samaritaine, 
les	 12	 et	 14	 octobre	 2021.	 Su-
perbe exemple de l'architecture 
Art	déco	et	Art	nouveau	de	 la	fin	
du	XIXe siècle, rénové et ré-ouvert 
au	public	en	2021.
●	Nous	 avons	 organisé	 notre	 ré-
union annuelle des membres IDF 
à Trappes le 18 novembre 2021 
(vingt participants), suivie d'une 
conférence scientifique sur la re-
cherche de la vie sur Mars par 
Caroline Freissinet, chargée de 
recherche CNRS en sciences pla-
nétaires	et	en	astrochimie.
●	Le	 repas de fin d'année, le 7 
décembre 2021, a été un succès 
avec quarante convives dans un 
salon du restaurant Les noces de 
Jeannette.	Ce	fut	aussi	l'occasion	
de remercier Michel Ruchon pour 
son travail au sein de l'équipe 
francilienne.
●	Conférence sur les Terres aus-
trales françaises. Le 21 mars, 
vingt-neuf personnes ont pu as-
sister à l'exposé de Guy Lachaud, 
retraité de Météo-France, ancien 
des Iles Kerguelen, membre de 
l’Amicale des Missions Australes 
et	 Polaires	 Françaises.	 Cette	
conférence	a	dû	être	déprogram-
mée plusieurs fois, en cause la 
covid19	et	la	guerre	en	Ukraine.
●	Visite de la Cité internationale 
universitaire de Paris le 21 avril 
2022 (vingt-trois participants dont 
5	 de	 l'ANAFACEM-IDF).	 Guidé	
par Mme Deshayes, nous avons 
déambulé sous le soleil parmi les 
43 bâtiments de toutes nationa-
lités répartis sur les 34 ha de la 
Cité étudiante, visitant la Fonda-
tion Deutsch de la Meurthe, la 
Maison du Brésil construite par 
Le Corbusier et la Maison du  
Maroc.
●	Enfin	 le	 samedi	 18	 juin,	 douze	
membres de l'AAM-IDF se sont 
joints aux membres AAM des 
Hauts-de-France pour une visite 
le matin du village des Métiers 
d'antan & du musée Motobécane 
à Saint-Quentin et l'après-midi 
pour la visite du Familistère Godin 
à	Guise.
En	résumé,	nous	avons	pu	main-
tenir nos activités de sortie, visites, 
conférences,	malgré	les	difficultés	
de	 la	 période.	Pour	 chaque	 acti-

vité, nous avons rassemblé de 
20 à 40 membres, avec un petit 
noyau	de	fidèles,	mais	aussi	sui-
vant la sortie proposée d'autres 
membres	attirés	par	le	sujet.

Les réunions de l'équipe franci-
lienne ont pu se maintenir à rai-
son d'une tous les deux mois, 
l'abonnement	 ZOOM	 national	
nous	ayant	bien	aidé.
Par contre l'accès à Météo-France 
Saint-Mandé s'est réduit et il n'a 
pas été possible de faire la pro-
motion de notre association sur le 
site (table en sortie du restaurant 
administratif, stage retraite en 
présentiel).

Les membres de l'équipe AAM-
IDF ont publié trois Feuilles Île-
de-France (N°14 novembre 2021, 
N°15	mars	2022,	N°16	août	2022)	
et ont proposé des articles dans la 
revue arc en ciel.
Plusieurs membres de la région 
ont participé à des comités natio-
naux (Loisirs, Com, Jeunes), no-
tamment au comité mémoire pour 
l'Île-de-France (site du Bourget, 
observatoire de Magny-les-Ha-
meaux,	 site	 de	 Trappes,	 station	
météorologique	de	Montsouris).
Lors de la réunion annuelle, un 
tour de table et des échanges 
se sont engagés sur les activités 
2022.	 Ressortent	 de	 ces	 discus-
sions plusieurs propositions :
●	organiser	 des	 visites	 de	 quar-
tiers parisiens pittoresques (place 
des Vosges, visites architectu-
rales) ou en proche banlieue (ba-
silique St-Denis, châteaux),
●	participer	 à	 des	 visites	 «théâ-
tralisées» dans certains lieux 
parisiens (il s'agit de groupes de 
comédiens qui jouent une scène 
dans des endroits choisis pour 
faire vivre le lieu, notamment son 
histoire).	
●	organiser	 des	 randonnées	
(Versailles, parc de Sceaux, 
Compiègne, Rambouillet, Fon-
tainebleau.)	 ou	 Paris	 intramuros	
(coulée verte, Vincennes, Bou-
logne).
●	il	a	été	également	proposé	d'ex-
périmenter des «rando-visites» 
qui permettraient d'avoir une 
activité modulaire avec une pro-
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menade optionnelle de quelques 
kilomètres	 dans	 un	 site	 remar-
quable se terminant par une visite 
culturelle, éventuellement articu-
lées	autour	d'un	repas.	Ceci	ayant	
pour	but	d'offrir	une	activité	«com-
mune» aux jeunes et aux moins 
jeunes.
D'une	 façon	 générale,	 peut-être	
en partie du fait du contexte sa-
nitaire, la discussion a également 
porté sur le lien avec nos plus 
anciens.	Des	actions	ont	déjà	été	
engagées par l'équipe durant la 
pandémie, mais le sujet et l'orga-
nisation à mettre en place pour 
plus de suivi des plus âgés est 
certainement	à	approfondir.
La visite du familistère de Guise 
était principalement organisée 
par	 la	 région	 Hauts-de-France.	
Cette sortie conjointe a permis 
de fructueux échanges avec nos 
amis du Nord et ce type d'action, 
co-organisée entre délégations, 
transcendant les «frontières» des 
délégations est certainement à re-
nouveler.

10. Proclamation  
des résultats des élections au Conseil d’Administration

La commission électorale, composée de Pierre Chaillot et Reine Mar-
gueritte, s’est réunie pendant la première partie de l’AG pour procéder 
au	dépouillement	des	votes.

La Présidente fait l’annonce des résultats du vote pour le CA :
Inscrits	300	membres	;	votants	170	;	blancs	ou	nuls	17	;	valablement	
exprimés 153 bulletins

Ont obtenu :
Coiffier	Jean	:	 138 voix Lalaurette	François	:	 108 voix
Fournier Anne : 151 voix Merindol Laurent : 133 voix
Giorgetti Jean-Paul : 134 voix Nuret Mathieu : 105 voix
Imbard Maurice : 144 voix
François Lalaurette est donc élu comme nouveau membre du CA en 
2023, Jean Coiffier, Anne Fournier, Jean-Paul Giorgetti, Maurice Imbard 
et Laurent Merindol sont réélus pour un nouveau mandat de trois ans.

Suite	 au	 souhait	 de	 Christine	 Dreveton	 de	 quitter	 la	 présidence	 fin	
2022, le CA s'est réuni après l'AG pour élire le nouveau bureau 2023 
dont voici la composition :
Président : Jean-Louis Champeaux
Vice-présidents : Jean-Pierre Chalon et Maurice Imbard
Secrétaire	général	:	Serge	Taboulot
Secrétaire adjointe : Danielle Garnier
Trésorière	:	Colette	Vichery
Trésorier	adjoint	:	Patrick	Leroy
Renforts	bureau	:	Reine	Margueritte,	Emmanuel	Celhay,	Joël	Hoffman

11. Nomination 
du vérificateur  
aux comptes pour 2022

Philippe Larmagnac a été désigné 
à	 l'unanimité	 comme	 vérificateur	
aux comptes pour les comptes 
2022.

12. Intervention des invités
Christine Dreveton, donne suc-
cessivement la parole aux invi-
tés : Samuel Vincent directeur 
adjoint	 de	 la	 région	 Centre-Est,	
Nathalie Duarté représentant la 
DRH de Météo-France, et Ma-
rie-Christine Dufresne présidente 
de	l’ANAFACEM.

13. Perspectives 2023 
et clôture de l'Assemblée 
Générale

C.	 Dreveton	 trace	 les	 perspec-
tives	2023	et	clôture	 l’assemblée	
générale :
Nous avons vu qu'en plus de 
nos activités traditionnelles, nous 
avons de nouveaux projets de 
communication qui vont nous 
permettre de mieux nous faire 
connaître et de donner une image 
moderne et dynamique de l'AAM. 
Il nous faudra également pour-
suivre nos actions envers les fu-
turs retraités, de manière à avoir 
de nouveaux membres et une re-
lève active des personnes qui le 
souhaitent.
L'année 2023 sera bien remplie 
avec la mise en place du nouveau 
logo de l'association et la célébra-
tion du centenaire de l'Association 
Amicale des Anciens de la Météo-
rologie.
J'espère que vous serez nom-
breux à participer à ces projets et 
à la vie de l'association en géné-
ral. Nous vous espérons en par-
ticulier nombreux à l'Assemblée 
Générale 2023 dans la Brenne.
Il me reste à vous remercier pour 
votre participation active et à vous 
souhaiter de garder le même dy-
namisme d'un point de vue per-
sonnel et associatif.

Jean-Louis Champeaux,  
seCrétaire généraL De L’aam

Bonus photo : Jean-Jacques Vichery 
et Jean-Louis Champeaux,  
quelques minutes avant le début de l'AG 
vérifiant le bon fonctionnement du matériel 
audio-visuel.
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